
VERBALE FORUM 15 FEBBRAIO 2024 

Il forum plenario della Carta Europea turismo Sostenibile inizia alle ore 15,00 circa. Si tiene in presenza 

presso le Officine Capodarno di Stia. 

La giornata si apre con un intervento di Carlo Pedrazzoli, P.O. del Servizio Promozione del Parco che per 

conto dell’Ente, segue la CETS, il cui Responsabile è il Presidente Luca Santini. Innanzi tutto si ribadisce 

l’intenzione del Parco di rinnovare la certificazione della CETS, giunta all’ultimo anno di validità, 

predisponendo tutta la corposa documentazione necessaria entro il 15 dicembre 2024 e prevedendo quindi 

un percorso partecipato con tutti gli stake holders. 

Viene dunque illustrato il programma della giornata, che prevede il resoconto del monitoraggio del Piano di 

azioni 2023, la presentazione di due nuove schede, di soggetti già aderenti alla CETS, la presentazione da 

parte di APT di attività di supporto al Forum, la presentazione del programma del percorso di ricandidatura 

nel corso del 2023 da parte di Luca Dalla Libera, di Agenda 21 e un intervento conclusivo del Presidente 

Luca Santini. 

A seguito Franco Locatelli, del Servizio Promozione, presenta i monitoraggi delle azioni del 2023 che 

evidenziano un buon andamento delle numerose azioni facenti parte del Piano. 

Due soggetti già presenti in CETS, Borgo di Serignana e Agriturismo-affittacamere Cocchi, presentano le loro 

nuove azioni che vanno a integrare l’attuale Piano di azioni, in sostituzione di due azioni interrotte. Il 

Forum, approva all’unanimità le azioni presentate. 

A seguire Roberta Moretti e Camilla Boschetti di APT presentano le attività di supporto organizzate da APT, 

in collaborazione con il Parco, per i componenti del Forum, SI tratta di tre giornate di Study Visit, nelle quali 

i partecipanti avranno l’occasione di conoscere il territorio del Parco ed esplorare tre differenti zone dell’area 

protetta, con le loro caratteristiche, le loro peculiarità, i punti d’interesse storici e naturalistici e le 

opportunità turistiche. In merito a queste iniziative vi sarà inviata a breve una comunicazione con i dettagli e 

le modalità di partecipazione. 

Luca Dalla Libera ha poi illustrato nel dettaglio il percorso di ricandidatura (un estratto della presentazione 

con date, località e tratti salienti del progetto è disponibile sul sito). Questa volta, per favorire la 

partecipazione dei soggetti interessati vista anche la difficile conformazione del territorio dell’area protetta, 

si è deciso di lavorare con tavoli territoriali suddividendo il territorio del Parco in 5 aree:  

1. Bagno di Romagna-Santa Sofia-Premilcuore 

2. Portico e San Benedetto-Tredozio 

3. Londa-San Godenzo 

4. Pratovecchio Stia-Poppi 

5. Bibbiena-Chiusi della Verna 

Sono ovviamente previsti alcuni incontri plenari, necessari alla procedura di ricandidatura e indispensabili 

per la condivisione delle idee e delle proposte emerse negli incontri territoriali.  

L’intenzione è quella di chiudere i lavori per la costruzione del Piano d’Azione in ottobre, in modo da 

presentare il Piano e tutta l’altra documentazione necessaria entro il termine previsto, considerati anche i 

tempi amministrativi. 

A questa parte ha fatto seguito un lavoro partecipato in cui i presenti hanno analizzato l’ultimo quinquennio 

individuando punti forti e punti deboli di alcune azioni CETS ed hanno posto a presidente Santini, anche in 

qualità di presidente di Federparchi. Il dialogo è stato interessante e proficuo ed ha permesso di approfondire 



alcuni interessanti aspetti sul futuro del Parco e delle aree protette in generale, con prospettiva locale, ma 

anche nazionale. 

 


